

évitera, autant que possible, les fourrages verts et les aliments aqueux et fermentés.”

Tous les ans le ministre d'agriculture à Ottawa, envoie aux personnes qui en font la demande un rapport détaillé des travaux, expériences, etc., qui sont faits durant l'année aux fermes expérimentales sous le contrôle du gouvernement canadien. J'y ai lu, il y a quelque temps, des expériences fort intéressantes faites dans le but de trouver le régime : le plus propre à l'engraissement des animaux de ferme, bœufs, etc., et en même temps le plus économique. Autant que je me le rappelle, ces régimes concordent beaucoup avec ceux donnés plus haut d'après Mauchamp. Mais je n'y ai pas vu que les expérimentateurs aient visé spécialement la production du lait. Il s'agit d'un rapport déjà vieux — 1895 — peut-être que le rapport de l'année dernière en fait mention. Je crois que si demande en était faite au gouvernement par qui de droit, qu'il s'empresse-rait d'étudier cette question si importante. Les résultats publiés dans le rapport annuel seraient lus par un grand nombre de fermiers laitiers, et amènerait beaucoup plus vite au but, que nos doléances dans un journal de médecine.

LA PARALYSIE INTESTINALE DANS LA FIÈVRE TYPHOÏDE

OBSERVATION SUIVIE D'AUTOPSIE

Par E. P. BENOIT

Professeur suppléant de pathologie interne à l'Université Laval.

Tous les auteurs de médecine s'accordent pour signaler, parmi les complications dangereuses de la fièvre typhoïde, l'hémorragie intestinale, la perforation intestinale et la péritonite. Certes, s'il y a des complications que l'on doit craindre dans la dothinentérie, ce sont bien celles-là. Mais sont-elles les seules? Les auteurs ne se sont-ils pas laissés trop absorber par la